
Gemeinde Pölitz Das Protokoll dieser Sitzung

Sitzung der Gemeindevertretung enthält die Seiten 1 bis 7.

vom 14.04.2005  

im Gemeinschaftshaus Ortsteil 
Schmachthagen,

Dorfstraße 11

 

Beginn: 19.30 Uhr ________________________

Ende: 22.15 Uhr (Sulimma)

Unterbrechung von -- Uhr Protokollführer

 bis -- Uhr  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-
Gesetzl. Mitgliederzahl: 11

Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt:

1. Bgm. von Rein Herr Sulimma vom Amt Bad 
Oldesloe-

• GV Ratzlaff Land, zugl. Protokollführer

• GV Dabelstein  

• GV F. Westphal  

• GV Holst  

• GV’in Hennig  

• GV’in Steen-Wiedemann Es fehlte entschuldigt:

• GV’in Blohm GV’in Reher

• GV Beck  

• GV Diener  



  
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-
Die Mitglieder der Gemeindevertretung sind durch Einladung vom 01.04.2005 auf 
Donnerstag, den 14.042005, unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen.
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung sind ebenfalls öffentlich 
bekanntgemacht worden.
Bei Eröffnung der Sitzung werden keine Einwendungen gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung erhoben.
Die Gemeindevertretung ist nach Zahl der erschienenen Mitglieder - 10 - beschlussfähig.
 

 

 

Der Tagesordnungspunkt 5 "Widmung von Trauzimmern" wird einvernehmlich von der 
Tagesordnung genommen. Dies bisherigen Tagesordnungspunkte 6 – 12 werden nunmehr 
5 – 11. 
 

Die Tagesordnung lautet nunmehr wie folgt:
 

Tagesordnung:
1. Einwohnerfragestunde 
2. Protokoll der Sitzung vom 14.04.2005 
3. Bericht des Bürgermeisters 
4. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 
5. Internetauftritt der Gemeinde 
6. Durchführung von Baumkontrollen 
7. Ortsbegehung durch den Bau- und Wegeausschuss;

hier: Sachstandsbericht
8. Umrüstung der öffentlichen Beleuchtung;

hier: Beschlussvorschlag
9. Erlass einer neuen Abwasserbeseitigungssatzung 
10.Grundstücksangelegenheiten
11.Verschiedenes

 

 

Weitere Einwendungen bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung 
werden nicht eingebracht.
 

Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt.
 

Zu Tagesordnungspunkt 10) ist die Öffentlichkeit ausgeschlossen.
 



 

Punkt 1., betr.: Einwohnerfragestunde
Es wird auf die Situation mit der trockenen Eiche im Schmachthagener Weg hingewiesen. 
 

Punkt 2., betr.: Protokoll der Sitzung vom 10.02.2005
Mit den Hinweisen, dass es sich in Punkt 1, dritter Absatz, um den Schulsteig handelt und 
dass in Punkt 8 die Maurerarbeiten ca. 350,00 € betragen, wird das Protokoll der Sitzung 
vom 10.02.2005 einstimmig genehmigt.
 

Punkt 3., betr.: Bericht des Bürgermeisters
Bürgermeister von Rein weist darauf hin, dass am heutigen Tage die Gemeindevertretung 
genau 2 Jahre im Amt ist. Er berichtet von der Landtagswahl 2005 und dankt allen 
Helferinnen und Helfern, die sich zum Wahldienst zur Verfügung gestellt haben. In seinem 
Bericht geht Herr von Rein auf verschiedene Altersjubiläen ein. Er berichtet weiterhin von 
Sitzungen des Schulverbandes Bad Oldesloe, der Hauptversammlung des SSV Pölitz, der 
Sitzung des Amtsausschusses, der Einwohnerversammlung sowie des 
Kindergartenbeirates.
Die Festsetzung der Abwasserabgabe für 2004 beträgt 754,81 €. Im Vergleich mussten für 
das Jahr 2003 noch 984,31 € entrichtet werden. Aufgrund von Abrechnungsmodalitäten 
wurde eine für die Gemeinde Pölitz geringfügige Nachforderung zur Verbandsumlage des 
Schulverbandes Bad Oldesloe erhoben.
Bürgermeister von Rein berichtet von den Ausleihergebnissen der Fahrbücherei. Die 
Kinderspielplätze müssen nach den Unfallverhütungsvorschriften regelmäßig kontrolliert 
werden. Dieses geschieht in Zusammenarbeit mit der Amtsverwaltung Bad Oldesloe-Land.
Herr Ratzlaff ergänzt den Vortrag von Bürgermeister von Rein und berichtet von Aktivitäten 
während der Zeit in der er Bürgermeister von Rein im Urlaub vertreten hat. 
 

Punkt 4., 
betr.:

Anfragen und Mitteilungen der 
Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter

Frau Hennig berichtet von einer Versammlung des Kreisjugendringes zum Projekt 
Jugendarbeit auf dem Lande. Der Sommerferienkatalog wird z.Z. ausgearbeitet. Sie 
berichtet, dass für den Jugendraum vom Jugendamt eine Bescheinigung zur Befreiung 
von Gebühren für die GEZ angefordert werden kann. Sie fragt an, ob evtl. im Herbst 2005 
eine Seniorenausfahrt stattfinden soll.
 

 

noch zu TOP 4:
Frau Steen-Wiedemann geht auf einen Artikel auf den Lübecker Nachrichten in Bezug auf 
die Einwohnerversammlung ein. Sie zeigt sich verwundert über einige Textbeiträge, wobei 
Einigkeit darüber herrscht, dass diese nicht den Inhalt der Einwohnerversammlung korrekt 
wiederspiegeln. Bürgermeister von Rein weist darauf hin, dass maßgeblich für die 
Einwohnerversammlung die eigenen Wahrnehmungen sowie das Protokoll sind.
Herr Ratzlaff berichtet, dass z.Z. letzte Anträge auf wasserrechtliche Erlaubnisse in Bezug 



auf die Nachrüstung der Hauskläranlagen erarbeitet werden. Die Anträge auf Zuschüsse 
sollten jetzt gestellt werden. Er hofft, dass die Wasserbehörde mit der Bearbeitung der 
Anträge so nachkommt, dass dieses noch für die Auszahlung der Zuschüsse ausreicht. 
Herr Beck weist daraufhin, dass nach seiner Auffassung maßgeblich für die Auszahlung 
der Zeitpunkt der Antragstellung sein müsste, da es den Bürgern nicht zum Nachteil 
gereichen kann, dass Behörden aufgrund von organisatorischen Nachteilen Anträge ggf. 
nicht rechtzeitig prüfen können.
Herr Ratzlaff weist weiterhin darauf hin, dass im Löschteich in Schulenburg weiterhin 
Wasserverluste auftreten, so dass die Gemeinde weiterhin um Klärung bemüht ist. Er 
berichtet, dass im Löschteich hinter dem ehemaligen Dorfkrug Fäkalien festgestellt worden 
sind, die ihre Ursache im Vertauschen der Anschlüsse in einem Grundstück an der 
Hauptstraße haben. 
Punkt 5., betr.: Internetauftritt der Gemeinde
Bürgermeister von Rein berichtet zu diesem Tagesordnungspunkt und zeigt sich erfreut 
über die Möglichkeiten für die Gemeinde Pölitz. Der im Zuhörerraum anwesende Herr 
Andreas Karstensen stellt seine Ideen der Gemeindevertretung und den Zuhörerinnen und 
Zuhörern vor.
Nach einer intensiven Diskussion beschließt die Gemeindevertretung einstimmig die 
Einrichtung einer eigenen Internetseite. Die Kosten in Höhe von 50,00 € pro Jahr trägt 
zunächst Bürgermeister von Rein.
 

Punkt 6., 
betr.:

Durchführung von 
Baumkontrollen

Die Angelegenheit wurde bereits auf der letzten Sitzung des Bau- und Wegeausschusses 
am 14.03.2005 behandelt. Im Bau- und Wegeausschuss wurde beschlossen, dass nur 
Bäume der Gemeinde begutachtet werden sollten. Der Protokollführer bestätigt, dass die 
Zahl der Bäume "spitz" abgerechnet werden. Herr Ratzlaff begleitet den Gutachter.
Sodann fasst die Gemeindevertretung folgenden einstimmigen Beschluss:
Dem Büro für Baumbegutachtung und -bewertung soll der Auftrag für die Durchführung 
von Baumkontrollen im unbelaubten und belaubten Zustand für das Jahr 2005 erteilt 
werden. Die Abrechnung erfolgt für die Bäume im Verantwortungsbereich der Gemeinde 
und auf Basis der tatsächlich überprüften Bäume. Im Jahr 2006 wird über die 
Baumkontrolle gemäß neue Baumkontrollrichtlinie erneut befunden. Gemeindevertreter 
Ratzlaff begleitet den Gutachter.
 

 

Punkt 7., 
betr.:

Ortsbegehung durch den Bau- und 
Wegeausschuss

hier: Sachstandsbericht

Herr Ratzlaff erläutert der Gemeindevertretung den schriftlich vorliegenden Bericht über 
die Ortsbegehung durch den Bau- und Wegeausschuss ausführlich. Einzelne Maßnahmen 
werden intern abgesprochen. Ein Beschluss ergeht zu diesem Tagesordnungspunkt nicht.



 

Punkt 8., 
betr.:

Umrüstung der öffentlichen 
Beleuchtung

hier: Beschlussvorschlag

Zu diesem Tagesordnungspunkt gibt es eine Tischvorlage. Diese Tischvorlage wird von 
Herrn Ratzlaff erläutert. Nach einer intensiven Diskussion fasst die Gemeindevertretung 
einstimmig folgenden Beschluss:
Die öffentliche Beleuchtung (38 Stück) an den Landesstraßen L 88 und L 90 m wird auf 
NAV 70 (Gelblicht) umgestellt. Dieses geschieht grundsätzlich immer dann, wenn im 
Gemeindegebiet ein bisher verwendeter Lampenkopf der Firma Siemens unbrauchbar 
wird und ausgetauscht werden muss.
 

Punkt 9., 
betr.:

Erlass einer neuen 
Abwasserbeseitigungssatzung

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine ausführliche 
Sitzungsvorlage vor. Diese Vorlage wird intensiv diskutiert. Die Gemeindevertretung 
kommt einstimmig überein, diese Angelegenheit vor einer abschließenden 
Beschlussfassung in der Gemeindevertretung gemeinsam mit Herrn Maltzahn von der 
Amtsverwaltung im Bau- und Wegeausschuss zu besprechen.
Nach diesem Tagesordnungspunkt wird in nichtöffentlicher Sitzung weiter 
verhandelt und die Zuhörerinnen und Zuhörer verlassen den Sitzungsraum.
Nach diesemTagesordnungspunkt wird die Öffentlichkeit wieder hergestellt. Es sind 
keine Zuhörerinnen und Zuhörer mehr anwesend, so dass Herr Bürgermeister Rein 
die Bekanntgabe der Beratungsergebnisse verzichtet.
Punkt 11., betr.: Verschiedenes
Bürgermeister von Rein erläutert die Kostendarstellung des Kindergartens "Pusteblume", 
die der Gemeindevertretung vorliegt. 
Die Verwaltung wird gebeten, einen Fragenkatalog aus dem Bau- und Wegeausschuss zu 
bearbeiten.
Unter Hinweis auf § 83 der Gemeindeordnung wird angeregt, einen Finanzplan 
aufzustellen. 
Entsprechend der letzten Sitzung der Gemeindevertretung sollen von der Gemeinde die 
Vereine und Verbände, die die Gemeinschaftshäuser nutzen, angeschrieben werden, 
diese nach Benutzung auszufegen.
Frau Hennig mahnt in ihrer Eigenschaft als CDU-Fraktionsvorsitzende die SPD zur 
richtigen Darstellung der Beschlüsse der Gemeindevertretung in ihren Flyern an.
Die nächste Sitzung der Gemeindevertretung soll am 22.06.2005 um 19.30 Uhr in Pölitz I 
stattfinden.
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt Bürgermeister von Rein 
die Sitzung um 22.15 Uhr.
 



 

 

 

 

 

_______________________
__

 ________________________
_

Bürgermeister  Protokollführer


